



# AKTIONSTAG „SAUBERE HÄNDE“ 2016 IM LKH DEUTSCHLANDSBERG

## „Wir geben Krankenhauskeimen kaum mehr eine Chance!“

Bakterien, Viren, Pilze und andere krankmachende Keime verursachen jährlich europaweit rund drei Millionen Krankenhausinfektionen, die zu zusätzlichem Patientenleid, längeren Liegezeiten und auch zu höheren Kosten führen. Gerade im Spitalsbereich, wo Infektionskrankheiten behandelt werden, und häufig immungeschwächte Patienten liegen, kommt der Hygiene und hier im Besonderen der Händehygiene – nicht zuletzt wegen zunehmender Multiresistenzen und mit der Gewissheit, dass die Hände „Hauptüberträger Nummer eins“ sind - eine herausragende Bedeutung zu.

Auf diesen hohen Qualitätsstandard machte das Hygieneteam rund um Hygienefachkraft Helga Knappitsch im LKH Deutschlandsberg mit dem 3. Aktionstag zur „Aktion Saubere Hände“ am 19.04.2016 aufmerksam.



Schwerpunktthema in diesem Jahr war **„Händedesinfektion vor aseptischen Tätigkeiten“**

Zahlreiche Interessierte konnten sich ein Bild über die Bedeutung der Hygiene im Krankenhaus machen und wie systematisch umfassend die Maßnahmen zur hygienischen Sicherheit ablaufen.





An mehreren Ständen wurden interessante Informationen und die Möglichkeiten zu praktischen Übungen rund um das Thema „Saubere Hände“ geboten.

Beispielsweise konnten die „Blutabnahme und Legen von peripheren Verweilkanülen“, sowie ein „Verbandwechsel“, mit den richtigen Händedesinfektionsgelegenheiten erprobt werden und ein neues „Hand“-Wandbild wurde künstlerisch gestaltet.

Im „Kino“ wurde ein Gemeinschaftsprojekt der HLW Deutschlandsberg und dem LKH Deutschlandsberg, ein Kurzfilm mit dem Thema „In deinen Händen liegt Verantwortung“ gezeigt.



Unterstützt wurde der Aktionstag auch von externen Firmen (Apotheke, Kosmetik) und Partnerbetrieben des LKH, wo interessante Produkte oder Alternativen für die Händehygiene und Wohltuendes für alle Besucher geboten wurden.

Die Mitarbeiter konnten beim Gewinn-Quiz mit attraktiven Preisen ihr erworbenes Wissen rund um die Händehygiene unter Beweis stellen.

Selbstgebackene Handkekse und exquisite (Hand)-Mehlspeise vom Küchenpersonal versüßten den informativen Aktionstag und fanden regen Zuspruch bei den Besuchern.





Abgerundet wurde der Aktionstag 2016 mit einem interessanten Expertenvortrag zum Thema "Impfungen beim Krankenhauspersonal", welcher einen großen Anklang fand und zu lebhaften Diskussionen anregte.

Den Höhepunkt aus Sicht der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter stellte die Preisverlosung mit Überreichung von wunderschönen Preisen durch die Anstaltsleitung dar.

Vielen Dank an das Hotel Garni-Pözl, an die Anstaltsleitung des Hauses, die Stadtgemeinde Deutschlandsberg, unter Herrn Bürgermeister Mag. Josef Wallner, dem Angestellten-Betriebsrat, sowie im Besonderen Kosmetik Lottersberger für das Sponsoring der tollen Hauptpreise.



***Ein besonderer Dank gilt der Anstaltsleitung für die Unterstützung, sowie allen, die zur erfolgreichen Umsetzung der „Aktion Saubere Hände“ beigetragen haben!***



***„In Deinen Händen liegt Verantwortung“***